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全長55公里、貫穿香港、珠海和澳門三地的港

珠澳大橋作為大灣區重要樞紐，在該處舉辦體育

盛事別具意義。「港珠澳大橋（香港段）半馬拉

松」昨日圓滿落幕，吸引逾7,000人參加，包括

約1,600名海外跑手。因應去年第一屆賽事流動

廁所數目不足的經驗，主辦單位今屆增至130

個，連同指示等各項安排均獲一眾職業和業餘跑

手一致讚揚，今屆賽事亦刷新了男女子組的場地

最佳紀錄。香港特區政府文化體育及旅遊局局長

羅淑佩期望，日後可在港珠澳大橋舉辦更多同類

型賽事，並帶動更多旅客過夜消費。主辦方表

示，會繼續配合特區政府的指引，未來加強與旅

發局的合作，希望吸引更多「旅客跑手」來港作

賽，並為他們提供更多香港旅遊資

訊，讓他們跑步之餘亦可計劃旅遊

行程。 ●香港文匯報記者

郭正謙、葉詩敏、文森

由中國銀行（香港）冠名贊助 、中國香
港田徑總會主辦的此次賽事已是第二

屆，賽事起點和終點均設在港珠澳大橋香港
連接路，全長約21公里。其中，挑戰組於早
上7點15分起步，由羅淑佩等主持起步禮，
現場天公作美、氣氛熾熱。
今屆賽事升格為世界田徑聯會金級道路
賽，除吸引柏林馬拉松冠軍級跑手等參戰，
賽會還特別邀請日本長跑名將、「最強市民
跑者」川內優輝參加。

抵集合點到上巴士往起點僅10分鐘
來自葡萄牙的Joaquim Sandra正是今次賽事
的「旅客跑手」之一，已是第二次參賽，賽前一
晚特意預訂機場酒店。她昨日接受香港文匯報記
者訪問時，大讚賽事安排較去年大有改善：
「去年安排有些混亂，指示不太清淅。今年情
況完全不同，所有流程都很順暢，由抵達集合
點到上巴士前往起點只用了10分鐘。完成賽事
後亦不用大排長龍等行李，改善了很多。」
她又指，在港珠澳大橋上跑步有其獨特吸引
力，希望明年能再來參賽，「能夠在平時不能
行走的地方跑步，感覺很特別，這是港珠澳半
馬的獨特之處。如果明年時間上能配合，我一
定會再來參賽。」
幾乎跑遍香港所有長跑賽事的李小姐亦讚揚賽
會有跟進跑手意見，「去年跑的時候路上有很多
接駁位，一不小心很容易摔倒。今次那些縫隙都

鋪上軟墊，可安心邊跑邊欣賞沿途風景。」
在更順暢的安排下，今屆賽事跑手成績亦
有 所 突 破 。 埃 塞 俄 比 亞 跑 手 Milklesa
Mengesha和肯尼亞跑手Grace Loibach，雙雙
以破場地最佳的時間分別奪得男女子組冠軍。
賽事籌委會主席楊世模以愉快和成功形容

今屆賽事，「男女子組冠軍跑手都跑出了相
當高水平的時間，顯示賽道、天氣和各方面
的配合下交出了好成績。」
他表示，今年賽事出席率高達93%，有19名

跑手報稱受傷或不適，其中3人需送院，均為
抽筋、跌傷、頭暈等問題。整體而言，是一次
很成功的賽事，「根據跑手的反映，都認為流
動廁所很足夠，接駁位上鋪膠墊的效果也好。
我相信絕大部分參賽者都跑得很開心。」
至於有跑手認為起點太多人同時起步過於

擁擠，楊世模指，由於賽道有先天性局限，
不可能封閉來回行車線，亦要預留一條行車
線作緊急通道，導致起步位置較窄，希望跑
手們體諒。今次賽事備受好評，他希望日後
可恒常舉行，認為有助說好香港故事：「港
珠澳大橋是全世界最長的跨海大橋，我們當
然希望可以繼續在此辦賽，可讓海外跑手了
解到這麼壯觀的一座大橋，然後回去自己的
國家或地區廣泛宣傳。」
中國香港田徑總會主席關祺表示，正計劃吸引

更多「旅客跑手」來港參賽：「不只是精英跑
手，一般海外跑手我們也會預留一定名額。」

●莊司暘衝線。
香港文匯報記者葉詩敏攝

●左起：屈旨盈、羅映潮、黃卓寧和司
徒兆殷。 香港文匯報記者葉詩敏 攝

沿路水站廁所多 健兒：補水去水都方便
今年港珠澳半馬請來有「最強市民跑手」之稱的日本好手、

37歲的川內優輝參賽，他是亞洲最有名的跑手之一，2018年
以業餘跑手贏得波士頓馬拉松冠軍一鳴驚人。傷勢仍未完全康
復的他，昨日跑出1小時7分52秒，屬滿意時間。雖然三甲不
入未能踏上頒獎台，但他為賽事帶來明星效應，成為參加跑手
的「打卡點」，賽後吸引逾百名跑手排隊索取簽名和合照。有
參賽者認為邀請星級跑手參賽，有助提升賽事吸引力。

川內優輝賽後坦言，2019年曾來港參加過跑步賽事，當時對
香港及港人有很好印象，因此想再次來港參賽。他大讚港珠澳
半馬路線景色吸引，「雖然日本也有跑橋的賽事，但香港的橋
景和海景更優美，所以我很享受比賽。」他笑言回程時上落斜
較大挑戰，沿途聽到跑手們對他說「Yuki（優輝）加油」、
「Yuki Go Go Go」，感到很高興。

這名星級跑手獲香港跑手熱情歡迎，在跑道
上已對合照有求必應拍足20分鐘，返回亞洲
博覽館後亦不停被「集郵」和簽名，採訪區布
景板前更出現近百人龍排隊合照和簽名，親切
的川內優輝亦企定定滿足支持者要求，逗留了
差不多一小時。

市民 Connie 則大讚川內優
輝既努力又親民，「很少會
願意簽名和合照那麼久，很
有耐性。」市民廖小姐則在
合照後表示，一直有留意川
內優輝，被其堅持所感動，
「他業餘都跑得那麼好，很
少亞洲人可以在六大馬拉松
賽中取得冠軍，那種鬥志值
得學習。」

●香港文匯報記者
郭正謙、葉詩敏

●兩人與川內優輝合照。
香港文匯報記者葉詩敏攝
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香港文匯報訊（記者
文森）今屆賽事亦設有
「中銀港珠澳2公里榮譽
盃」賽事，多名特區政
府官員、立法會議員和
社會賢達亦有參與。其
中，律政司司長林定國
昨日清晨未到5時便起床
出發，他昨日在社交平
台發帖表示，這是他與
太太首次在港珠澳大橋
上與各方友好和市民一
起跑步，形容「感覺十
分正」。他認為，今次
活動充分顯示香港人的
正能量，以及體現香港
巧妙運用獨一無二的環
境舉辦國際體育盛事的
能力，指這次活動其中
一個口號是「邁步港珠
澳、跑出新高度」，特
區政府上下會秉承這個
精神，為社會大眾的福
祉，努力跑出新高度。
參與賽事的官員包括
政制及內地事務局局長
曾國衞、保安局局長鄧
炳強、文化體育及旅遊局局長羅淑佩等。
鄧炳強亦發帖指出，他昨早天未光便落場
參加2公里榮譽盃賽事，認為在全球最長
的橋隧組合跨海通道港珠澳大橋跑步，有
風景並有宏偉建築，令人非常享受，重燃
他的跑步鬥心，希望有時間重拾運動習
慣。羅淑佩則賽後透露自己病癒便落場跑
2公里，她說因為很久沒有跑步，笑言
「日久失修」，能夠完成比賽都很開心。

議員：若升級全馬 利「體育+旅遊」
立法會議員霍啟剛與妻子郭晶晶跑完2

公里後，與羅淑佩齊齊舉起獎牌打卡留
念。其他參賽議員則有簡慧敏、鄭泳舜、
陸瀚民等。其中，陸瀚民表示，跑賽是最
能將旅客由觀眾變成參與者的盛事，不少
參加者習慣到世界上不同地方「參賽+旅
遊」，且大多是過夜旅客，會在港旅遊消
費，「若是次半馬可升級成為港珠澳三
地的港珠澳全馬，將更有力促進『體育+
旅遊』及經濟。」
巴黎奧運金牌得主江旻憓則在完成2公里賽
事後指「好開心有得做運動」，而她亦成為
焦點，在終點附近大受準備起跑的半馬參賽
者歡迎，不少參加者與嘉賓爭相和她合照。

官員：為大眾福祉跑出新高度
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無綫高層帶藝人齊跑 只跑2公里未夠喉

日本好手帶傷參賽
逾百人排隊索簽名特稿

●●羅淑佩期望羅淑佩期望，，
日後可在港珠澳日後可在港珠澳
大橋舉辦更多同大橋舉辦更多同
類型賽事類型賽事。。

香港文匯報香港文匯報
記者葉詩敏記者葉詩敏攝攝

●●港珠澳大橋港珠澳大橋（（香港段香港段））半馬拉松吸引逾半馬拉松吸引逾
77,,000000人參加人參加。。 香港文匯報記者葉詩敏香港文匯報記者葉詩敏 攝攝
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香港文匯報訊（記者 梁靜儀）昨日的賽事
亦吸引無綫高層樂易玲帶同陳山聰、陳瀅、
朱敏瀚等一眾藝人參與2公里榮譽盃賽事。陳
山聰於賽後表示，今次能在橋上跑步十分難
得，「風景十分美！跑時剛好日出又有飛機
飛過，明年有機會會再跑，當然希望可跑長

點啦。」
原來他去年原本曾報名與周潤發一同跑香
港馬拉松的半馬賽事，但因當時要開工未能
出席，故希望今年能跑足全程。因昨日只跑2
公里，對他而言實在唔夠喉，「都未熱身就
跑完。」

朱敏瀚與好友陳瀅則寓跑步於拍片，朱敏
瀚則前一晚在電視城錄影完節目，只睡了兩
小時便要早起跑步。
他指因平時有練跑，覺得 2公里很簡單。
陳瀅則笑言，因為沒有人在他們後面，「感
覺像跑第一般、好威！」

●沿途設有許多水站，方便跑手補水。
香港文匯報記者郭正謙 攝

香港文匯報訊（記者 郭正謙、葉詩敏）今屆
港珠澳半馬賽事的本地跑手中，莊司暘以1小時
09分 44秒最先衝線，羅映潮則以 1小時 16分 45
秒完成賽事，分別成為本地最快男女子跑手。
連續兩屆均有參賽的莊司暘於賽後表示，滿意發
揮，「當作訓練課去跑，力度恰到好處。」他指整
體配套比去年改善，包括流動廁所基本上不用排
隊。去年要刻意跨過橋上的接駁位，但今年鋪上防
滑軟墊後很平整，踏上去亦很堅實，有助發揮。
對於能夠和日本名將川內優輝同場作賽，莊司暘
指對方是其學習對象之一，很高興可以同場作賽。
經過去屆被指流動廁所和水站不足等經過去屆被指流動廁所和水站不足等，，跑手們都跑手們都

滿意主辦方今屆滿意主辦方今屆的改善措施。其中以1小時21分15
秒在本地女將中第三名衝線的屈旨盈說：「今年的
安排完善了許多，下車後不用行近一公里到起點，
沿路有許多水站和廁所。路線也不同了，回程都是
逆風但沒上年般強，滿意時間。」
香港三項鐵人名將司徒兆殷則以1小時20分15秒
衝線，創出個人半馬最佳時間，兼成為第二名衝線
的本地女將。她昨日興奮地說，當天正是其生日，
「以往都跑不到1小時20分內，最佳時間是1小時
24分，三鐵強項亦不是短跑，所以是一份很好的生
日禮物。」說罷，旁邊的屈旨盈等跑手為她拍掌歡
呼。

●安排十分完善，設有很多廁所。
香港文匯報記者郭正謙 攝


